

PRÉFET DE L'ALLIER

Le Préfet

Circulaire nº 23/15

Moulins, le 13 avril 2015

Le Préfet de l'Allier

à

Mesdames et Messieurs les maires du département de l'Allier En communication : Messieurs les sous-préfets de MONTLUÇON et VICHY

Objet : Journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la déportation

J'ai l'honneur de vous informer qu'à l'occasion de la journée nationale du souvenir des victimes et héros de la déportation, les bâtiments et édifices publics devront être pavoisés aux couleurs nationales le dimanche 26 avril 2015.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire procéder à ce pavoisement et vous remercie de bien vouloir veiller à ce que l'état des drapeaux utilisés soit toujours conforme au respect dû à l'emblème national.

Vous trouverez également, ci-joint, le message commun des associations de déportés qui sera lu lors de cette cérémonie.

Arnaud COCHET

Message des Déportés pour la Journée nationale du Souvenir de la Déportation Dimanche 26 avril 2015

En cette période du 70^e anniversaire de la libération des camps de concentration et d'extermination, de la défaite du nazisme et du retour des déportés, nos pensées vont tout d'abord à tous ceux qui ne sont pas rentrés, victimes de la barbarie des oppresseurs nazis.

Nous voulons aussi rappeler la longue incertitude et l'anxiété des familles guettant le retour des survivants, notamment au *Lutetia*, la joie des retrouvailles pour les uns et la détresse devant l'anéantissement terrible de l'espoir pour les autres.

Le retour des déportés que nous commémorons aujourd'hui a symbolisé la défaite de la déshumanisation pratiquée systématiquement par les nazis et le triomphe de la liberté et des valeurs fondatrices de la civilisation.

Les déportés rappellent, pour les avoir vécus, à quels désastres conduisent la violence, le mépris de la dignité humaine, le racisme, l'antisémitisme et la xénophobie.

Au lendemain des événements tragiques qui ont durablement ébranlé la conscience collective au mois de janvier dernier et réveillé nos sentiments patriotiques, nous voulons dire notre attachement à la République et à l'unité nationale.

L'oubli, la banalisation de l'horreur et de la violence, l'instrumentalisation de la peur et le rejet de l'autre sont les dangers réels qui menacent nos sociétés.

Cette Journée du Souvenir revêtira tout son sens si elle ne se limite pas à la mémoire du passé mais si elle s'inscrit aussi dans le présent et l'avenir. Il appartient aux nouvelles générations d'honorer l'action et les sacrifices des déportés en agissant pour que le respect de la dignité humaine, la solidarité et la liberté triomphent à nouveau dans un monde plus juste et plus pacifique.

Ce message a été rédigé conjointement par :

La Fédération Nationale des Déportés et Internés de la Résistance (FNDIR)

La Fédération Nationale des Déportés et Internés, Résistants et Patriotes (FNDIRP)

La Fondation pour la Mémoire de la Déportation (FMD)

L'Union Nationale des Associations des Déportés, Internés et Familles de disparus (UNADIF)